

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 1 -

Miércoles 12 de Enero de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Fraguan salida de Alemán.**

+Según fuentes cercanas al ex Presidente, Arnoldo Alemán estaría libre antes de Semana Santa.

+Amnistía, nulidad del juicio o revocación de sentencia, son las opciones que se barajan.

**+Embajada EE.UU. niega contactos con Arnoldo Alemán**

+La Embajada de Estados Unidos negó ayer tener algún interés en contactarse con Arnoldo Alemán, tal y como lo aseguró la esposa de éste, María Fernanda Flores, quien al igual que otros miembros del Partido Liberal Constitucionalista, asegura que tales acercamientos se han producido.

**+Corte anula reclamo judicial de La Pitahaya.**

+De oficio, la CSJ revivió un juicio fenecido, para favorecer a los demandados.

**+Matón de El Ayote renuncia a jurado.**

+El reo Eugenio Hernández González, acusado por el asesinato de la periodista María José Bravo Sánchez, renunció a ser juzgado por un jurado de conciencia y optó porque lo juzgue un juez de Derecho en el juicio que está previsto a realizarse el 25 de este mes, en el auditorio del complejo judicial de Juigalpa.

#### El Nuevo Diario

**+ Diluvio en Costa Rica.**

+Son las precipitaciones más intensas desde 1970.

+Estado de emergencia en zona norte y Caribe del país vecino.

+Panamá también sufre lo suyo y reporta un fallecido, dos desaparecidos y miles de afectados.

**+ OEA renueva amenazas.**

+Expresan esperanza de que "prime el diálogo y pueda encauzarse esta situación institucionalmente".

+Embajadora Carmen Marina Gutiérrez puso quejas contra diputados ante organismo hemisférico.

**+ Destino de armas era las maras hondureñas.**

+Presumen que contacto en nuestro país le proveyó el pequeño arsenal.

+Policía aquí indaga sobre extraños movimientos migratorios del ex militar.

+Hija del presunto traficante pide ayuda al Cenidh para que su padre no sea torturado.

**+ ¿Cómo era en verdad Jesús?**

+ "Si el verdadero Jesús se presentara para el casting de una película sobre él, lo rechazarían", dice Rev. Villagra.

+ "No tiene por qué tener el perfil de un alemán, un gringo o un italiano", señaló el pastor Ayala.

+ "El imperio romano ha tratado de poner la figura de Cristo como aquellos césares que tenían un modo afeminado".

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **La esperanza es azul y blanco.**

“De manera que la marcha cívica del lunes 10 de enero demostró que hay una fundada esperanza en que se puede derrotar las maquinaciones maléficas de Ortega y Alemán, siempre y cuando los ciudadanos honestos y democráticos se movilicen y demuestren su fuerza política al margen de colores partidistas, bajo la exclusiva bandera azul y blanco de Nicaragua, para lograr que ésta vuelva a ser República. En este movimiento cívico, ajeno a ideologías y estructuras partidarias y animado por una gran fuerza moral que ha de ser irresistible, nadie debe involucrarse buscando cómo ganar influencia y poder para sí mismo, sino únicamente con la voluntad de luchar para que Nicaragua empiece a cambiar de manera positiva. A mediados del siglo XIX la bandera azul y blanco cubrió a los nicaragüenses que salvaron al país de la dominación filibustera que fue traída por el partido liberal. En las postrimerías del siglo XX la bandera azul y blanco vistió a los nicaragüenses que rescataron la República de la dictadura totalitaria y extranjerizante de Daniel Ortega. Y ahora la bandera azul y blanco cobija a quienes se alzan para rechazar la nueva dictadura, bicéfala y de dos patas, que Ortega y Alemán le quieren imponer a Nicaragua”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Resoluciones judiciales, de ineludible cumplimiento. (Iván de Jesús Pereira)**

“Pero si el ex presidente Ortega corre contra el reloj buscando la aprobación de su malévolo proyecto, el doctor Arnoldo Alemán debe pensar seriamente si se presta al chantaje sandinista, aprobando las reformas y exponiéndose a desairar al alto comisionado que se aproxima. Interponerse a los deseos de la Casa Blanca le costó al liberalismo, en el caso de Zelaya, 16 años de exilio. El desacato a la

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 3 -

misión de William Bowdler le cupo el precio al general Anastasio Somoza Debayle de ser expulsado en forma violenta del poder, la extinción de su ejército, la destrucción de su capital y el final horroroso de ser emboscado en una calle del Paraguay. Hoy por hoy, la Organización de Estados Americanos, OEA, cuyo secretario interino es un norteamericano, tiene una sentencia “de ineludible cumplimiento” que puede esgrimir en contra no sólo del sandinismo sino del propio Partido Liberal Constitucionalista. El doctor Alemán debe reflexionar muy seriamente ante la enorme e ineludible responsabilidad que tiene en conciencia ante la historia de convertirse en cómplice de los enemigos jurados aunque velados de la democracia occidental cristiana como lo prueban sus numerosas manifestaciones de adhesión incondicional a los regímenes oprobiosos y despóticos de Fidel Castro y Chávez”.

### **Por qué sigue Bush. (Roberto Porta Córdoba)**

“Una explicación posible es el creciente control que los republicanos ejercen en las regiones culturalmente conservadoras de Estados Unidos. Según un estudio de Los Ángeles Times, la victoria de Bush se concretó —no arrancándole votos a las regiones tradicionalmente demócratas— sino aumentando el voto en aquellas circunscripciones donde el Partido Republicano estaba bien posicionado, como lo son las áreas rurales, pueblos pequeños y comunidades suburbanas. Es posible que la respuesta sea una amalgama de factores —algunos predecibles, otros impredecibles— que concurrieron oportunamente a favor de los republicanos: 1) Kerry, con sus bien intencionadas propuestas sociales, inadvertidamente se ubicó demasiado a la izquierda, y aunque los demócratas han ganado simpatizantes entre la clase media y alta, parece que los liberales estadounidenses aún no están listos para ser encasillados como “socialistas”; 2) El “bluecollar” sureño y el inmigrante, que invariablemente votaban demócrata, han empezado a romper el molde partisano, quizás empujados por el conservatismo religioso de las áreas rurales y de la cultura hispana, el cual tuvo problemas con temas como matrimonios del mismo sexo y el aborto; y 3) El temor a cambiar de jinete a media carrera contra el terrorismo. Si algo reveló el vídeo amenazante de Osama Bin Laden y los resultados electorales, es que Washington nunca fue Madrid, ni el GOP fue el PP. Es necesario reflexionar sobre esos factores que permitieron la resonante victoria de Bush, para entender la política que va a aplicar en su segundo mandato. Ante todo su obligación de producir resultados tangibles en Irak, mejorar las relaciones transatlánticas y sanar las evidentes divisiones en casa”.

### **El Nuevo Diario**

#### **La corrupción, el Sur y el Norte. (Xavier Caño )**

“El año 2004 ha sido más corrupto que el anterior, según Transparency International, organización que, desde 1995, elabora un informe anual sobre la corrupción en el mundo. Con el baremo de cero a 10, Transparency International suspende en Latinoamérica a Paraguay, Bolivia, Ecuador, Haití, Colombia, México, Argentina, Brasil, Perú, Guatemala, Venezuela y Nicaragua en materia de limpieza económico-política y aprueba a Chile, Uruguay y Costa Rica. Por supuesto que el problema de la corrupción va mucho más allá de las listas de Transparency International. En realidad, forma parte del meollo de la visión neoliberal del capitalismo”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 4 -

### **Agro, ostracismo de campesinos en miseria. (Francisco Laínez)**

“En Nicaragua domina el criterio que el problema del sector es de crédito de intereses, lo cual es verdad a medias. Esa confusión mantiene a los productores en un círculo vicioso y son explotados por diversos intermediarios. Las Naciones Unidas fortalecen el sistema de las micros al firmar que para contribuir a la reducción de la pobreza, declaró a 2005 “Año del Microcrédito”, una payasada que promoverá la explotación, por lo menos en Nicaragua. Para cuando algún día se llegara a lograr una cierta industrialización, el campo y sus campesinos siguen siendo el porvenir de Nicaragua, y así lo indica el momento de países asiáticos que ya están pensando que Latinoamérica se podría convertir en suplidor de materias primas y alimentos, una forma de enfrentar la globalización”.

### **El mensaje de Fisk. (David Zumbí)**

“El semanario trae una entrevista con Dan Fisk, Subsecretario adjunto para Asuntos del Hemisferio Occidental de Estados Unidos. En la entrevista el Sr. Fisk “razona” el mismo mensaje que ya había dejado en noviembre de 2004, cuando visito el país. (Ver Confidencial, no. 419). En síntesis, el Sr. Fisk insiste en un mensaje muy tradicional hacia Nicaragua. Es la “razón” del más fuerte, la misma que ha desbastado y empobrecido el país aprovechando diferencias y divisiones internas. Al leer la entrevista me he preguntado: Se puede seguir “razonando” con violencia extrema la democracia local en un país que ha regresado a la edad de piedra en su economía? Y la “razón” pasional del Sr. Fisk no deja duda al insistir en la entrevista: “EU no ha fracasado en Nicaragua”. Al leer la entrevista del Sr. Fisk en Confidencial, donde se “razona” de alguna forma la lógica de violencia hacia Nicaragua, se puede comprender hasta qué punto las maras son tan fuertes en países tan “democráticos” y vecinos de Nicaragua como Honduras, El Salvador y Guatemala. Y en efecto, según esta lógica siempre que los niveles de miseria de la sociedad y la violencia extrema no molesten el modelo del Sr. Dan Fisk, la “democracia” y el “futuro” van por buen camino en América Central. Y aún más, si esta violencia extrema es útil a la “razón” del Sr. Fisk, como es el caso de Nicaragua, mejor aún. ¿Puede acaso hablarse de desarrollo de la democracia local con esta lógica de violencia extrema y de fanatismo absurdo?”.

### **La resolución de La Corte Centroamericana de Justicia. (Carlos Tünnermann Bernheim)**

“En el caso del conflicto que se ha planteado entre el Poder Ejecutivo y la Asamblea Nacional de Nicaragua, por la aprobación en primera legislatura de las llamadas reformas parciales de la Constitución Política, la competencia de la CCJ para conocer de este conflicto está prevista en el inciso f) del artículo 22 del Estatuto, que se refiere a “La competencia y otras facultades de la Corte”. En efecto, dicho inciso claramente dispone que es competencia de la Corte: “Conocer y resolver, a solicitud del agraviado, de conflictos que puedan surgir entre los Poderes u órganos fundamentales de los Estados, y cuando de hecho no se respeten los fallos judiciales”. Por otra parte, el artículo 30 del Estatuto faculta a la CCJ para determinar su competencia en cada caso concreto. No aparece, en todo el articulado del Estatuto, ninguna disposición que establezca la necesidad de agotar la jurisdicción nacional antes de recurrir a la de la Corte Centroamericana de Justicia. La suspensión de la aprobación de las reformas debería más bien aprovecharse para instalar un verdadero diálogo nacional, que nos ayude a superar la crisis institucional en que nos encontramos. Empecinarse en seguir adelante con el pacto de los caudillos, precipitándose en la ilegalidad, es perjudicial para el

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 5 -

país y mina, aún más, la credibilidad internacional sobre nuestras instituciones. Sin una auténtica independencia entre los Poderes del Estado, tal como lo consagra nuestra Constitución, la atmósfera democrática se enrarece. Todo parece indicar que el pacto entre los caudillos lo que realmente persigue no es resolver los problemas de la pobreza y del desempleo, que seguramente se van a agudizar, sino establecer una dictadura bicéfala, que incluye no sólo el control de los Poderes, sino también el de los medios de comunicación. Lo demás es pura demagogia y de la más barata”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Asamblea busca a Ejército. (Pág. 3 A)**

+Diputados señalan que visita fue de cortesía y para intercambiar puntos de vista sobre la situación.

+Llegaron a explicarles a los militares su punto de vista sobre el alcance de las reformas.

##### **+Convergencia critica reformas contra medios. (Pág. 3 A)**

+Dos de las agrupaciones políticas que pertenecen a la Convergencia Nacional, que encabeza el Frente Sandinista (FSLN), no están a favor de aprobar la reforma parcial a la Constitución que vendrá a eliminar de la Carta Magna la exoneración a los medios de comunicación.

##### **+Año clave para las inversiones. (Pág. 1 C)**

+Las proyecciones para superar el nivel de inversiones de este año son óptimas, sin embargo el factor político podría ser una piedra en el camino, señalan especialistas, no obstante el país empieza a buscar inversiones con mayor nivel de calificación.

#### El Nuevo Diario

##### **+“Invocar intervención de la OEA, es torpeza de Bolaños”. (Pág. 3 A)**

+Aunque cree que es “chamarro” porque Ortega le tiembla a esa organización.

+Critica censura de hecho contra los medios, así como posible amnistía para el reo Alemán.

##### **+ Parlamento agiliza reformas constitucionales. (Pág. 3 A)**

+El coordinador de la bancada sandinista, Edwin Castro se pronunció ayer porque el procedimiento para aprobar las reformas constitucionales en segunda legislatura sea igual al que se hizo en el 2004, las que debieran realizarse en los próximos días.

##### **+José Rizo: “Estamos cansados de invasiones”. (Pág. 4 A)**

+Niega que junto a opositores al presidente Bolaños, planifique su destitución.

+“Quiénes fuimos electos, debemos terminar nuestro período”, dice.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica TV**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Comentarios políticos

+Meneses comentó que el Secretario para asuntos políticos en América Latina, llegará al país en los próximos días y se reunirá con líderes políticos, entre ellos Arnoldo Alemán, que se encuentra preso

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 6 -

en su casa y sin sus derechos ciudadanos y políticos y que además sus simpatizantes dicen que es un reo político, es por eso que Meneses se pregunta si el Gobierno de Estados Unidos le ha quitado el hombro al Presidente Bolaños, porque con esa reunión reconocen a Arnoldo Alemán como un político activo que tiene poder en la Asamblea Nacional.

### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Ing. Dionisio Marengo (Alcalde de Managua)

Tema: Plan de trabajo del Gobierno Central / Comentarios de actualidad nacional

+El Ing. Marengo dijo que él no considera que haya crisis en el país por los problemas políticos, pues para él una crisis real sería la falta de agua potable, un paro de transporte, etc.

+Marengo expresó, respecto a las Reformas Constitucionales, que el Presidente Bolaños debe sentarse a platicar con las fuerzas políticas de la Asamblea Nacional, si no entiende esto el problema se profundizará y pueden pasar dos cosas, una que el Presidente choque con las fuerzas políticas y salga de su trabajo o que las fuerzas políticas no le hagan caso y lo dejen ahí y el mundo sigue caminando normal, como hasta ahora.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Christian López / Douglas Sandoval

Tema: Actualidad nacional

+Criticarón al Presidente Enrique Bolaños, por no dar su firma en apoyo al Cardenal Miguel Obando.

+Sandoval indicó que el Mandatario está buscando a Obispos de apellido y de clase, como lo son los tres que hay de apellido Mantica, porque éstos sí están bajo la "lupa" de sus intereses y que por ello quieren sustituir al Cardenal.

+López dijo que el Presidente Enrique Bolaños será recordado como el único Presidente que obligó a los liberales a sentarse a dialogar con los sandinistas.

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Actualidad nacional

+Dijo que el Embajador de Nicaragua en Washington, Salvador Sthadgen, ordenó al personal diplomático de dicha embajada a entregar 100 dólares de su salario.

+Aseguró que el dinero que recaudaran mensualmente serán para financiar el APRE y al Movimiento por Nicaragua. La encargada de resguardar el dinero será la señora Rosa Marina Zelaya, quien tiene el cargo de Jefa de Logística.

+Comentó que el señor Carlos García, Secretario Político de la Embajada de EE.UU., le dijo al Presidente esta mañana, que el Gobierno de su país le respaldará y siempre estarán a su lado.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 7 -

Además le comunicó que están preparando fuertes medidas en contra de Alemán y su familia.

+Dijo que el señor Dan Fisch y Oliver Garza suspendieron su viaje a Nicaragua, porque ya la CIA envió a un ex embajador del Gobierno de Arnoldo Alemán a platicar con éste y ofrecerle una amnistía, respetar sus bienes, devolverles la visa, una diputación en el PARLACEN, pero que Arnoldo Alemán dijo que no, por lo que los gringos están “arrechos”.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, espera que no se aprueben las Reformas Constitucionales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La diputada María Auxiliadora Alemán dijo que no encuentra ninguna posibilidad de que no se aprueben las Reformas Constitucionales, porque todo lo están haciendo en el marco de la ley. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El periodista Roberto Zúñiga manifestó, que el próximo jueves la Asamblea Nacional aprobará en segunda legislatura, las Reformas Constitucionales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Educación, Miguel Ángel García, manifestó que el fallo por los delitos electorales es una maniobra política dirigida directamente al Presidente Bolaños, para mantenerlo en tensión y como una especie de rehén, cuyo fallo está planificado para el momento que consideren oportuno. Agregó que no tiene el poder político, económico, ni judicial para evitar esta sentencia y aseguró que ésta es en su contra, él no se irá del país. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El analista político, Aldo Díaz, aseguró que el ex Presidente Arnoldo Alemán sabe que tiene una carta triunfadora en sus manos y el hecho de que funcionarios de Estados Unidos lo vayan a ver a El Chile, es una situación ventajosa para él, en términos de correlación de fuerzas, pues los funcionarios de Estados Unidos buscarán la unidad del PLC con el Poder Ejecutivo, para evitar un posible triunfo del FSLN. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La Coordinadora Civil rechaza la amnistía para personas que están involucradas en actos de corrupción. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Wilfredo Navarro manifestó que el Presidente de la República atrasa el Diálogo Nacional, porque no le conviene, ya que no le quiere otorgar el aumento a los maestros y trabajadores de la salud. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Humberto Ortega invitó a los partidos mayoritarios a resolver sus problemas internos, para que después den lo mejor de si en beneficio de la nación. **(Noticias 12, Canal 12)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua